
VERBALE DIPARTIMENTO - AREA DISCIPLINARE UMANISTICA B 

Il giorno 7 Ottobre 2016 alle ore 16.50 presso i locali dell’Istituto Comprensivo <<G. Curioni>> (Sede) di 
Romagnano Sesia, si è riunito il Dipartimento – Area disciplinare umanistica B.  
Presiede la seduta il Responsabile del Dipartimento, prof. ssa De Paoli Eugenia;  svolge la funzione di 
Segretario la prof. ssa Rossi Simonetta. 
 
I punti di discussione, desunti dalla Comunicazione interna n° 13 del 30/9/2016 (Prot. n. 2863/C1) risultano 
i seguenti: 
 

- Definizione PROVE COMUNI (le modalità di verifica e la costruzione di verifiche comuni in itinere e al 

termine dell’anno scolastico) 

- Scelta di acquisto e/o adozione di materiali di supporto didattico/formativo 

- Definizione dei progetti da inserire nel POF 

- Discussione circa gli esiti delle Prove d’Ingresso 

 

Per quanto riguarda la definizione delle prove comuni di Italiano, dopo un’ampia ed approfondita 

discussione, si delibera che, in ciascun plesso della Scuola Primaria, verrà somministrata una prima prova 

comune in un giorno da definire ma compreso tra il 16 ed il 20 di gennaio 2017, seguita da una prova di 

simulazione dell’Invalsi che verrà effettuata il giorno 10 aprile 2017, e vi sarà una ulteriore prova comune a 

fine anno, in una data compresa tra il 15 e il 19 maggio 2017.  

Nella Scuola secondaria di primo grado le prove comuni saranno due, effettuate alla fine di ciascun 

quadrimestre e con la medesima scansione temporale della scuola Primaria (in un giorno da definire ma 

compreso tra il 16 al 20 gennaio 2017 e dal 15 al 29 maggio 2017).  

Le prove della Secondaria, che saranno identiche per i plessi di Romagnano Sesia e di Ghemme, saranno 

valutate come “Approfondimento” e la valutazione verrà considerata come voto unico. 

Per quanto riguarda le nuove prove d’ingresso di Italiano, esse appaiono maggiormente veritiere in termini 

di grado di difficoltà e si ravvisa anche una maggiore congruità nei risultati rispetto al passato.  

I docenti si confrontano anche rispetto ad alcuni criteri generali di realizzazione delle prove. 

Per Italiano si tratta di una prova unica basata sulla comprensione di un testo e corredata da quesiti 

ortografici. La prova è già stata predisposta così la relativa griglia di correzione che sarà funzionale alla 

valutazione. 

Successivamente i docenti esprimono le principali necessità in merito all’acquisto e alla adozione dei 

materiali di supporto didattico per l’anno scolastico in corso. 

Le insegnanti che, lo scorso mese di giugno, non erano impegnate negli Esami di Stato, fanno presente che 

in occasione degli incontri previsti, era stato stilato un dettagliato elenco finalizzato all’acquisto dei materiali 

di base per il corrente anno scolastico, con i costi unitari per ciascun articolo e i relativi codici d’ordine, già 

consegnata a suo tempo  in Segreteria. 

Tuttavia alcuni docenti chiedono di integrare la lista comprendendo anche i seguenti materiali: 

- gessetti colorati 

- pile stilo per i telecomandi e i mouse delle LIM. 

L’insegnante Tinelli referente per l’area Biblioteca,  riferisce gli ultimi sviluppi in merito alla somma pari a 

Euro 987, 75 ricavata grazie ai concerti “Note d’autore”, ascrivibili allo scorso anno scolastico ed informa che 

l’intero importo verrà suddiviso in modo perequativo per il numero complessivo degli alunni dell’Istituto, 

aggiornato al corrente anno scolastico,  quindi le somme ottenute, saranno assegnate sulla base del numero 

di studenti, globalmente a ciascun plesso.  



Tale somma potrà essere impiegata per l’acquisto di materiali con caratteristiche letterarie (libri, vocabolari, 

ecc.). 

Si passa poi ad analizzare i progetti da inserire nel POF per il corrente anno scolastico, per i quali si rinvia in 

modo specifico alle singole schede-progetto. 

La Funzione strumentale per l’area Biblioteca, prof. ssa Tinelli, prosegue precisando che i numerosi progetti 

destinati ai singoli plessi sono riconducibili ai seguenti macro progetti: 

- Letture in Biblioteca 

- Letture animate, suddiviso a sua volta in “Parole di Guerra” e “Invito alla Lettura” 

Attualmente sono ancora in fase di valutazione i progetti “Benvenuta Natura” che potrà essere confermato 

sulla base delle decisioni assunte dall’Amministrazione comunale di Romagnano Sesia, Filatelia a scuola e Ti 

Affido Fido, prosecuzione del progetto dello scorso anno. 

Per l’area Cultura del Territorio, la Funzione Strumentale, prof. ssa Renaudo, ribadisce il mantenimento dei 

progetti già illustrati nella precedente riunione di Dipartimento e precisa che, la mostra fotografica prevista 

per il corrente anno scolastico, relativa al campo di sterminio dei bambini di Terezin, coinciderà con i giorni 

destinati alle attività incluse nella Continuità Primaria/Secondaria in modo da poter far visitare la Mostra ai 

bambini dei plessi più vicini. 

Ribadisce poi quanto è stato esplicitato nella scorsa riunione di Dipartimento in merito alla decisione di far 

partecipare una delegazione di docenti e studenti alle principali manifestazioni civili promosse dai singoli 

Comuni di appartenenza, con esclusione della commemorazione del 25 Aprile a causa della oggettiva 

difficoltà di reperire per l’occasione, un congruo numero di studenti da inviare alla celebrazione. 

Illustra in seguito una nuova proposta, da realizzare unitamente alla disciplina Arte e Immagine, alla quale 

potranno aderire le classi prime della Scuola Secondaria di Romagnano Sesia, basata sulla conoscenza del 

paesaggio e promossa dal Fondo per l’Ambiente Italiano. 

Per la Continuità  prende la parola la prof. ssa Tomasiello che chiede ai docenti, con particolare riferimento 

agli insegnanti della Scuola Primaria, di esprimersi in merito alle modalità di conduzione degli incontri previsti 

come “continuità” nel passaggio degli studenti dalla scuola Primaria e Scuola  Secondaria.  

I docenti concordano che i criteri saranno oggettivamente gli stessi già previsti per il passato, cioè una lezione 

frontale svolta dai docenti della Secondaria a cui si potranno unire eventuali richieste di informazioni da 

parte dei bambini. Pertanto si opta per il mantenimento di una lezione frontale a cui si aggiunge una 

“chiacchierata informativa” che possa includere eventuali curiosità, aspettative, domande pratiche, 

formulate dai futuri alunni della Scuola Secondaria. 

Sarà anche mantenuta la consueta visita ad una parte dei locali e dei laboratori della Scuola Secondaria, 

come già previsto negli scorsi anni, da parte degli alunni delle classi quinte della Primaria. 

In merito all’area Formazione, la referente, prof. ssa Loaldi, comunica alcune novità circa i prossimi corsi di 

formazione previsti per i docenti, sottoponendo all’attenzione degli insegnanti anche alcune nuove 

proposte. 

In particolare indica che è in attesa di una conferma da parte del prof. Cattaneo per la realizzazione di un 

corso di aggiornamento sulle “competenze”. 

Propone poi un ulteriore corso a pagamento da effettuarsi presso la sede dell’Istituto basato su una 

metodologia innovativa relativa all’insegnamento della Grammatica italiana ideata dalla prof. ssa 

Notarbartolo e previsto per i docenti della Scuola Primaria e della Scuola Secondaria di primo grado. 

Illustra successivamente i contenuti di un possibile accordo di rete con l’Istituto Comprensivo <<Giovanni 

XXII>> di Grignasco e l’Istituto Comprensivo <<Ettore Piazza>> di Carpignano Sesia per l’attuazione di due 

corsi, il primo della durata di 10 ore, relativo al metodo ICF nella scuola avente come relatrice la prof. ssa 

Lomonaco e il secondo sulle Metodologie didattiche innovative, della durata di 3 ore. 



Infine comunica che è pervenuta la proposta della dottoressa Elena Bastaroli, già impegnata presso l’Istituto 

come consulente dello Sportello d’Ascolto dal titolo << La formazione del carattere nel bambino>> per i 

docenti della Scuola dell’Infanzia e della Scuola Primaria. Dato l’interessante argomento si richiede alla 

Funzione Strumentale di poterlo ampliare, comprendendo anche gli insegnanti della Scuola Secondaria che 

desiderano seguirlo. 

Prende poi la parola la prof. ssa Rossi referente per l’area Salute-Benessere che conferma i progetti già 

previsti e illustrati nella scorsa riunione dipartimentale e chiede l’eventuale interesse per l’adesione al nuovo 

progetto “Ragazzi in quota” che verrà attuato in collaborazione con le Guide Alpine di Alagna Valsesia per 

l’utilizzo della palestra indoor e le attività di avvicinamento agli sport di montagna, includendo anche la visita 

al Museo Walser e l’escursione al rifugio Pastore (in caso di cattivo tempo, si sta valutando la possibilità di 

visionare alcuni filmati sulla montagna presso il teatro dell’Unione Alagnese o la stessa palestra). 

Si decide che il progetto sarà proposto alle classi terze della Scuola secondaria di Romagnano Sesia e di 

Ghemme e sarà un progetto che avrà come costi la quota forfettaria relativa all’utilizzo guidato della palestra 

unitamente al costo del trasporto. Il progetto avrà attuazione nella primavera inoltrata (fine aprile/primi di 

maggio). 

Riferisce successivamente che è anche pervenuta una proposta del Lion’s Club, indicata dalla prof. ssa Zonca 

durante i recenti Consigli di classe, basato sul contrasto al fumo di tabacco sempre più diffuso tra gli 

adolescenti, il cui avvicinamento coincide molto spesso con la classe terza della Scuola Secondaria di primo 

grado. I docenti ritengono di dar corso all’attuazione del progetto esclusivamente per le classi terze della 

Scuola Secondaria di Romagnano Sesia e di Ghemme. 

A conclusione della seduta Il Responsabile del Dipartimento illustra infine un nuovo progetto relativo all’Area 

Intercultura e proposto dall’insegnante Baggio, dal titolo “Compiti a colori” che coinvolgerà tutti colori che 

vi vorranno aderire con l’obiettivo di realizzare un “lapbook”. 

In ultimo si decide di partecipare, limitatamente alla Scuola Secondaria di primo grado di Romagnano Sesia 

e di Ghemme, al Concorso indetto dall’Ordine Nazionale dei Giornalisti di Roma, per la realizzazione di un 

numero del giornalino scolastico da pubblicare online o cartaceo.  

Avendo esaurito tutti gli argomenti oggetto della discussione, la seduta termina alle ore 18.50. 

 

Il Responsabile del Dipartimento                                             

E. DE PAOLI 

 

 

Il segretario 

S. ROSSI 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


